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Y a sabemos que hay algu-
nos partidos que se han 
suscrito en las últimas se-

manas a la campaña ‘Responsa-
bilidad Política por la Caza’ im-
pulsada por la Federación Extre-
meña de Caza, firmando un do-
cumento en el que se comprome-
ten a apoyar al sector cinegético 
a lo largo de la próxima legisla-
tura. Concretamente han sido 
PSOE, PP, Ciudadanos y VOX. Pero 
¿y los programas electorales? 
¿Qué dicen de la caza en ese con-
trato en teoría vinculante que ad-
quieren los partidos con los ciu-
dadanos?  

En Fedexcaza hemos analiza-
do las propuestas de los diferen-
tes partidos en aspectos que pue-
dan afectar a los cazadores extre-
meños, de forma que puedan es-
tar perfectamente informados de 
cara a las elecciones autonómicas 
y municipales de este domingo.  

PSOE 
En el caso del PSOE extremeño, 
en su Programa de Gobierno se 
incluye un apartado sobre ‘Caza 
y Pesca’. En primer lugar, se com-
promete a «reforzar la colabora-
ción» con la Federación Extre-
meña de Caza «facilitando que 
mantenga su estructura y refuer-
ce los servicios que presta». Tam-
bién avanzan el desarrollo de pro-
gramas de gestión adaptativa di-
rigidos a implementar caza sos-
tenible y la redacción, aproba-
ción e implementación de los pla-
nes comarcales para caza menor. 
Por otra parte, avanzan el desa-
rrollo de las medidas contempla-
das en el Plan Estratégico de la 
Caza en Extremadura y la imple-
mentación de las buenas prácti-
cas en la gestión cinegética. 

Otros aspectos destacables es 
un nuevo Plan Rector de Uso y 
Gestión 2023- 2030 de Monfra-
güe «dirigido a la mejora de su 
gestión e incidiendo en la amplia-
ción de los aprovechamientos y 
la conexión socioeconómica con 
los municipios del área de in-
fluencia».  

Partido Popular 
Si analizamos el programa pre-
sentado por el Partido Popular de 
Extremadura, incluye un aparta-
do específico de caza en el que 
afirma que «cree en la caza y pro-
tegerá la libertad de practicarla». 
En ese apartado se incluyen 14 
medidas, entre las que destacan 
ayudas a cotos para fomentar la 

recuperación de la caza menor, 
una estrategia contra el furtivis-
mo, la recuperación de la caza 
para el control de poblaciones en 
Monfragüe, simplificación admi-
nistrativa para el sector y la crea-
ción de un centro de referencia 
de investigación cinegética en la 
región. Otros compromisos pa-
san por promover la presencia 
de Fedexcaza en los comités agro-
ambientales, la defensa «institu-
cional y legal» de la caza y un es-
tudio económico sobre la impor-
tancia de la caza en la región.  

También anuncian que reser-
varán plazas para jóvenes y so-
ciedades locales en la oferta pú-
blica de caza, que apoyarán cam-
pañas para impulsar la presen-
cia de la mujer en el sector y un 
apoyo específico a la carne de 
caza y al empleo cinegético.  

Ciudadanos 
Ciudadanos fue la tercera forma-
ción en sumarse al documento 
de Fedexcaza. Su candidato re-

gional, Fernando Baselga, decla-
ró que durante esta legislatura 
su grupo parlamentario «ha apo-
yado al sector cinegético con uñas 
y dientes». 

A la hora de analizar su pro-
grama electoral, incluyen un ca-
pítulo titulado «El campo nues-
tra prioridad: agricultura, gana-
dería, caza». Ciudadanos se com-
promete a defender «la caza y la 
pesca como actividades dinami-
zadoras de nuestros municipios 
rurales», ya que las considera 
«prácticas determinantes para el 
mantenimiento del empleo ru-
ral, vectores de la lucha contra la 
despoblación y motores de la sos-

tenibilidad económica de nues-
tras comunidades rurales». Apos-
tarán «por la recuperación de la 
caza menor, la socialización de 
la oferta pública de caza y el em-
pleo cinegético» e impulsarán 
«un Plan Autonómico Integral de 
Apoyo a la Caza y Pesca y Planes 
de Gestión de Fauna consensua-
do con las asociaciones del sec-
tor». 

Vox 
En el caso de Vox, su programa 
declara de forma concreta que 
protegerán «la caza y la tauroma-
quia». El candidato de Vox a la 
presidencia de la Junta de Extre-

madura, Ángel Pelayo Gordillo, y 
el presidente de la Federación 
Extremeña de Caza, José María 
Gallardo, firmaron hace unas el 
compromiso de adhesión de la 
formación política a la campaña 
‘Responsabilidad Política por la 
Caza’, al que este partido se suma 
por primera vez.   

Unidas por Extremadura 
Por último, la única medida elec-
toral de Unidas por Extremadura 
—la confluencia conformada por 
Podemos, Izquierda Unida y 
Alianza Verde— en relación con 
el sector cinegético es «suprimir 
los programas taurinos y de caza 
en horario de protección infan-
til en la televisión pública extre-
meña». Esta medida se incluye 
dentro de un capítulo llamado 
‘Bienestar animal’, en el que Uni-
das por Extremadura toma como 
referencia de sus propuestas la 
Ley de Bienestar Animal y Dere-
chos Animales que han impulsa-
do desde el ejecutivo nacional. 

Los partidos 
políticos recogen  
en sus programas 
algunas propuestas 
que afectan al sector 
cinegético FEDEXCAZA

La caza en los programas electorales

Ciudadanos suscribió las propuestas del sector.  CIUDADANOS

Diálogo sectorial de caza.  PSOE

El compromiso  
del PSOE es reforzar 
la colaboración  
con Fedexcaza

El programa  
del Partido Popular 
recoge 14 medidas 
concretas

María Guardiola se compromete a fomentar la actividad cinegética.  PP

Vox firmó la campaña ‘Responsabilidad Política por la Caza’.  VOX
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E l candidato socialista Fer-
nández Vara afronta unas 
nuevas elecciones auto-

nómicas con el objetivo de for-
mar gobierno en Extremadura 
por tercera vez consecutiva para 
continuar, asegura, trabajando 
por el fomento de la caza en la re-
gión. 
–¿Cómo valoraría la situación 
actual del sector cinegético en 
Extremadura y el trabajo de su 
grupo político con respecto a la 
caza en la región? 
–Un buen momento, la caza vive 
un buen momento en nuestra re-
gión que tenemos que aprove-
char. Si tengo tan claro que va-
mos a aprovechar las oportuni-
dades es porque nos hemos pre-
parado para saber por dónde te-
nemos que avanzar, tanto es así 
que firmamos un Convenio con 
la Federación Extremeña de Caza 
para tener nuestro Plan Estraté-
gico de la Caza en Extremadura, 
de manera que en el mismo se 
exploran todas las mejoras nece-
sarias y cómo vamos a avanzar, 
desde su vertiente profesional y 
también en la social.  

Lo hemos hecho porque lo enten-
demos como un sector estratégi-
co para la economía regional. La 
decisión es clara, apoyar a la caza 
incluso en las instituciones eu-
ropeas, tenemos que ir juntos con 
el sector para tener peso en la 
toma de decisiones.  

Caza, capital universal 
–Usted firmó el documento de 
adhesión a la campaña ‘Respon-
sabilidad Política por la Caza” 
presentado por Fedexcaza en re-
presentación del sector cinegé-
tico extremeño. ¿Qué opinión le 
merece dicha campaña y las me-
didas propuestas en ella?  
–Lo hemos firmado ahora y tam-
bién en los anteriores ciclos elec-
torales. La Federación Extreme-
ña de Caza conoce y representa 
mayoritariamente al sector en la 
región y hay que atender la hoja 
de ruta que ponen encima de la 
mesa, trabajamos codo a codo.  
La caza es un capital universal, y 
si queremos protegerla no pode-
mos permitir que nadie intente 
capitalizarla, es de todas y todos, 
es de la región y ayuda a la región, 

sólo hay que ver la actividad en 
hostelería y turismo que mueve 
en los pueblos además de los ofi-
cios artesanales y tradicionales 
que se vinculan a la misma. La 
caza tiene un marcado carácter 
familiar, es un elemento que une.  
–La principal preocupación del 
sector sigue siendo la situación 
crítica de la caza menor. ¿Qué 
medidas concretas propone su 
partido para solventar este pro-
blema?  
–Como medias concretas, esta-
mos trabajando para potenciar 
el conejo en zonas donde las po-
blaciones son más escasas con 
fondos Next Generation del Go-
bierno de España y por otra par-
te el plan adaptativo para la tór-
tola europea es pionero en Espa-
ña y una herramienta fundamen-
tal para recuperar las poblacio-
nes de tórtola y que la especie 
vuelva a ser cazable con todas las 
garantías en Extremadura  
–Dice Manuel Gallardo, presi-
dente de la Real Federación Es-
pañola de Caza, que en Extre-
madura se ha logrado algo que 
en muy pocos sitios se consigue, 

y es que tanto gobierno como 
oposición apoyen y defiendan la 
actividad cinegética. Sin embar-
go, los cazadores perciben que 
hace falta una mayor defensa de 
la caza desde las instituciones. 
¿Por qué cree que esto es así?  
– Bueno, es que la Medalla de Ex-
tremadura la tiene la Federación 
Extremeña de Caza, a propuesta 
de la Federación de Municipios 
y Provincias de Extremadura, ahí 
estamos todos.  En el caso de la 
caza en Extremadura hay que ha-
blar de su evolución y hablar bien 
de ella. Hay que hablar de la ofer-
ta pública de caza que socializa 
la actividad para todas y todos, 
es la oferta de las extremeñas y 
extremeños. También de los pla-
nes adaptativos, de nuestras ór-
denes de vedas que se hacen es-
cuchando a todo el mundo, del 
Proades que se hace en las escue-
las donde las niñas y niños reci-
ben información sobre la soste-
nibilidad de especies. Pero aun 
haciéndose muchas cosas no so-
mos conformistas en esto. Exis-
te apoyo institucional y social ro-
tundo en Extremadura para el 
sector y va a seguir existiendo, 
con total seguridad.  
–Es evidente que, tanto a nivel 
ministerial como en las conse-
jerías de Extremadura, hay di-
ferencias de criterios entre las 
carteras de transición ecológi-
ca y agricultura, ¿Cómo cree que 
afectan a la caza esas diferen-
cias políticas y qué propondría 
para evitarlo?  
- Esto es muy sencillo, yo le pido 
a todo el mundo que busque las 
mejores soluciones, y para ello 
los departamentos trabajan jun-
tos, porque así debe ser, al final 
los criterios y la acción de la ad-
ministración tiene que respetar 
el equilibrio de la normativa y las 
necesidades de los sectores. 
Cuando las normas no se ajustan 
a nuevas realidades sectoriales 
se plantean modificaciones, den-
tro de la legalidad, eso es el día a 
día para este y cualquier sector. 
Nosotros tenemos muy claro que 
es labor común la recuperación 
de la caza menor o la lucha con-
tra el furtivismo. Todos los de-
partamentos que dirijo trabajan 
a favor de la caza de manera di-
recta o indirecta, es nuestra obli-
gación.  
–¿Cuáles son las mejoras que 
percibiría el cazador de a pie si 
su partido gobernase la próxi-
ma legislatura?  
– Me gusta destacar que en el Plan 
Estratégico de la Caza incluimos 
una base de formación y especia-
lización, de correcta gestión. Todo 
ello influye, por ejemplo, en se-
guir trabajando para que la ofer-
ta en caza mayor sean piezas de 
calidad, buenos trofeos, además 
de seguir fomentando la celebra-
ción de eventos deportivos cine-
géticos, que son motor para mu-
chos pueblos porque cuando se 
celebra un concurso se desplaza 
mucha gente y se mueve la eco-
nomía, desde los pueblos más pe-
queños a las entidades más po-
tentes.  Tanto en caza mayor 
como en menor hay experiencias 

innovadoras y eso nos gusta. 
También queremos que todo sea 
más fácil y más rápido en las ven-
tanillas de la administración, y 
que el sector cinegético se una a 
otros sectores para avanzar.  

Respeto 
– El movimiento animalista ha 
ido ganando peso en los últimos 
años, con una influencia crecien-
te y representación especial-
mente en la política nacional. 
¿Cuál es su visión de ese movi-
miento y de su influencia en las 
políticas que afectan al mundo 
rural?  
– Yo pido que nos respeten, que 
respeten al sector de la caza y 
nuestras tradiciones, una activi-
dad legal, que genera empleo, que 
no es excluyente ni hace daño, 
que responde también a algo tan 
singular como es nuestra evolu-
ción como seres humanos. Si no 
entienden ni respetan la ética que 
hay en el arte de caza más senci-
llo que es que un perro cace una 
liebre que luego la gente se come 
en su casa, como algo tan ritual, 
tan tribal, tan vinculado a nues-
tra identidad, poco se les puede 
intentar explicar 
– ¿Qué significa la caza para Ex-
tremadura y qué papel cree que 
juega en esa relación la Federa-
ción Extremeña de Caza?  
– No voy a señalar cifras, quiero 
que nos fijemos en el componen-
te social, porque el económico se 
chequea enseguida hablando con 
los propietarios de restaurantes 
y alojamientos, con los gestores 
y las Sociedades Locales, es difí-
cil dar un paso en Extremadura 
y no encontrar a alguien hablan-
do de la caza.  Quiero que no ol-
videmos que hubo un tiempo en 
Extremadura que no todo el mun-
do podía cazar casi de todo, fue 
el PSOE el que puso en marcha 
la Oferta pública de caza, y ahí 
comenzamos a hacer caza para 
todos, socializando también la 
actividad, facilitando que las So-
ciedades Locales crecieran. Creo 
que tenemos que destacar la pro-
fesionalización del sector porque 
somos competitivos en lo priva-
do y en lo público, pero sobre todo 
tenemos que hablar de que no 
entendemos una Extremadura 
sin cazadoras y cazadores.  La Fe-
deración ayuda a hacerlo todo 
más fácil, por eso nosotros esta-
mos comprometidos para que 
mantengan su estructura y re-
fuercen los servicios que ofrecen 
a sus federados.

«Apoyaremos la caza incluso en las instituciones europeas, 
tenemos que ir juntos con el sector para tener peso  
en la toma de decisiones» FEDEXCAZA 

«La caza es un sector 
estratégico para la región»

Diálogo sectorial con la caza en Quintana de la Serena.  PSOE

Guillermo Fernández Vara Candidato del PSOE

«La caza vive un buen 
momento en la región 
que tenemos  
que aprovechar» 

«La Federación ayuda 
a hacerlo todo más 
fácil a las cazadoras  
y cazadores»
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L a presidenta extremeña 
del Partido Popular, María 
Guardiola, afronta las elec-

ciones autonómicas asegurando 
que su partido «apoya y defien-
de la caza sin ningún tipo de fi-
sura».  
–¿Cómo valoraría la situación 
actual del sector cinegético en 
Extremadura y el trabajo de su 
grupo político con respecto a la 
caza en la región?  
–Desde el Partido Popular siem-
pre hemos defendido que la caza 
es una actividad económica, so-
cial y medioambiental que gene-
ra empleo y riqueza en Extrema-
dura. Pero no solo eso, la caza for-
ma parte de nuestra cultura, 
nuestra esencia y nuestras tradi-
ciones. Por eso nos opusimos 
frontalmente a la ley de Bienes-
tar Animal que pretendía acabar 
con el sector y gracias a los votos 
del PP la caza ha quedado exclui-
da de esta Ley.  
–Usted firmó el documento de 
adhesión a la campaña ‘Respon-
sabilidad Política por la Caza’ 
presentado por Fedexcaza en re-
presentación del sector cinegé-
tico extremeño. ¿Qué opinión le 
merece dicha campaña y las me-
didas propuestas en ella?  
–Nos parece una iniciativa muy 
interesante y que tiene el alma 
de nuestra campaña ‘Habla Ex-
tremadura’ donde hemos podi-
do escuchar y dar voz a los extre-
meños.  En este caso han habla-
do los verdaderos protagonistas 
del sector, los cazadores, y como 
no podría ser de otra manera, he-
mos incluido sus propuestas en 
nuestro programa electoral al 
igual que hemos hecho con otros 
sectores.  
–La principal preocupación del 
sector sigue siendo la situación 
crítica de la caza menor. ¿Qué 
medidas concretas propone su 
partido para solventar este pro-
blema?  
–Si algo caracteriza al sector ci-
negético en la región es su carác-
ter social y asociativo. Las socie-
dades de cazadores de cada pue-
blo de nuestra región y los gesto-
res de los cotos de caza son, sin 
duda, una parte fundamental en 
la conservación de nuestros eco-
sistemas.  Son los primeros que 
en verano aportan agua y alimen-
to cuando escasea y se convier-
ten en un importante aliado para 
toda la fauna. Recompensaremos 
ese esfuerzo que realizan esta-

bleciendo ayudas destinadas a 
recuperar la caza menor.  

Criminalización 
–Dice Manuel Gallardo, presi-
dente de la Real Federación Es-
pañola de Caza, que en Extre-
madura se ha logrado algo que 
en muy pocos sitios se consigue, 
y es que tanto Gobierno como 
oposición apoyen y defiendan la 
actividad cinegética. Sin embar-
go, los cazadores perciben que 
hace falta una mayor defensa de 
la caza desde las instituciones, 
¿por qué cree que esto es así?  
–Es normal que los cazadores ten-
gan esta sensación cuando des-
de el Gobierno de España se pro-
mueven leyes y se toman deci-
siones desde el animalismo y el 
ecologismo más radical. Lo he-
mos visto con la ley de Bienestar 
Animal, la prohibición de la caza 
de la tórtola o el intento para 
prohibir la caza de la codorniz. Y 
no es solo eso, hay una crimina-
lización y persecución a los ca-
zadores y el mundo rural que 
nunca antes se había visto por la 
imposición ideológica de Pode-
mos ante un PSOE que ha sido 
sumiso y cómplice.  Yo ya exigí la 
destitución de Ione Belarra por 
sus ataques y hostigamiento a la 
Real Federación Española de Caza 
y a todos los cazadores a los que 
acusaban de maltratadores de 
perros. Y por eso es tan impor-
tante que a partir del 28 de mayo 
haya un gobierno del Partido Po-
pular en la Junta de Extremadu-
ra, porque la otra alternativa se-
ría un gobierno del PSOE y Pode-
mos, el único partido que no de-
fiende la actividad ni se ha com-
prometido con el sector en Extre-
madura.  
–Es evidente que, tanto a nivel 
ministerial como en las conse-
jerías de Extremadura, hay di-
ferencias de criterios entre las 
carteras de transición ecológi-
ca y agricultura. ¿Cómo cree que 
afectan a la caza esas diferen-
cias políticas y qué propondría 
para evitarlo?  
–Las diferencias siempre se dan 
cuando se gobierna desde los des-
pachos de Madrid pisando mo-
queta influidos por un ecologis-
mo de salón y no conociendo la 
realidad de las zonas rurales y 
del campo, que es lo que está pa-
sando con un Gobierno de Sán-
chez entregado a Podemos.  
Para nosotros el medioambien-

te es clave y la actividad cinegé-
tica es un gran aliado de la con-
servación de nuestro territorio, 
pero también lo es el desarrollo 
económico y social de Extrema-
dura. Por ello, uno de mis princi-
pales compromisos es llevar a 
cabo una revisión integral de las 
limitaciones ambientales para 
que dejen de coartar las activi-
dades económicas, entre ellas la 
caza. Buscaré el equilibrio entre 
protección ambiental y desarro-
llo económico.  
–¿Cuáles son las mejoras que 
percibiría el cazador de a pie si 
su partido gobernase la próxi-
ma legislatura?  
–Los cazadores encontrarán a 
una presidenta que defenderá 
esta actividad sin fisuras dotán-
dola de recursos y que no calla-
rá ante los ataques del Gobierno 
de Sánchez. Por suerte, a partir 
de diciembre, el Gobierno de Es-
paña también tendrá un presi-
dente del Partido Popular, Alber-
to Núñez Feijóo, que ya ha anun-
ciado que derogará la ley de Bie-
nestar Animal y terminará con 
todos los ataques a la caza.  
–El movimiento animalista ha 
ido ganando peso en los últimos 

años, con una influencia crecien-
te y representación especial-
mente en la política nacional. 
¿Cuál es su visión de ese movi-
miento y de su influencia en las 
políticas que afectan al mundo 
rural?  
–Siempre ha existido este movi-
miento de minorías que es muy 
peligroso porque impone las doc-
trinas de unos pocos frente a la 
opinión de la gran mayoría y el 
sentido común. El problema es 
que este movimiento, que desco-
noce la realidad del mundo ru-
ral, ha logrado entrar en las ad-
ministraciones amparados por 
Podemos. Nosotros tenemos muy 
claro que en Extremadura sería 
letal para el mundo rural que Po-
demos gobierne en la Junta de 
Extremadura, y por eso ofrece-
mos una alternativa desde el Par-
tido Popular donde no vamos a 
permitir que se siga criminali-
zando y atacando frontalmente 
a miles de extremeños.  
–¿Qué significa la caza para Ex-
tremadura y qué papel cree que 
juega en esa relación la Federa-
ción Extremeña de Caza?  
–Como decía al principio, la caza 
es una actividad económica, so-

cial y medioambiental que gene-
ra empleo y riqueza en nuestra 
región. Tenemos más de 200 em-
presas cuya actividad está rela-
cionada con el sector, crea hasta 
90.000 jornales al año y cada tem-
porada genera más de 385 millo-
nes de euros en Extremadura. 
Más allá de los números nos en-
contramos con un deporte que 
ayuda a fijar la población de las 
zonas más rurales porque está 
íntimamente ligada a nuestros 
pueblos.  
El papel de la Federación Extre-
meña de Caza en este sentido es 
muy importante porque da a co-
nocer la actividad y promueve los 
valores de la caza entre los más 
jóvenes a través de su asociación 
de jóvenes cazadores Jocaex, la 
más numerosa de Extremadura. 
Pero me consta además que en 
Extremadura tenemos la suerte 
de tener una de las Federaciones 
más punteras a nivel nacional y 
eso siempre es muy positivo para 
la región y todo el sector cinegé-
tico.  
Por eso, cuando sea presidenta a 
partir del 28 de mayo seguiremos 
trabajando de la mano como lo 
hemos hecho hasta ahora.

«La caza forma 
parte de nuestra 
cultura, esencia y 
tradiciones»

María Guardiola.  PARTIDO POPULAR

María Guardiola Candidata del PP

«Hay una 
criminalización a los 
cazadores que nunca 
antes se había visto»

«Si algo caracteriza al 
sector cinegético en la 
región es su carácter 
social y asociativo»

«Sería letal para  
el mundo rural que 
Podemos gobernase 
en la Junta»
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F ernando Baselga, candi-
dato de Ciudadanos, cree 
que su grupo político ha 

trabajado intensamente en favor 
de la caza y la seguirán apoyan-
do porque es fundamental para 
Extremadura. 
–¿Cómo valoraría la situación 
actual del sector cinegético en 
Extremadura y el trabajo de su 
grupo político con respecto a la 
caza en la región?  
–La situación actual del sector ci-
negético la valoraría con un 5. 
Creo que en Extremadura la caza 
menor está en una situación muy 
complicada incluso con peligro 
de extinción de muchas especies 
y hay que hacer un esfuerzo ma-
yor por parte de la Administra-
ción. En cuanto al trabajo de nues-
tro grupo político, ha sido muy in-

tenso en este sector. Nuestra pro-
puesta de impulso solicitando la 
declaración de la Montería y la 
Rehala como Bien de Interés Cul-
tural salió adelante con el apoyo 
de todos menos de Unidas por Ex-
tremadura. En otros aspectos he-
mos presentado muchas inicia-
tivas contra las jaulas trampa en 
el Parque Nacional de Monfragüe 
y para fomentar el apoyo de la 
caza en todos los sentidos.  

Recursos en el medio rural 
–Los cazadores perciben que 
hace falta una mayor defensa de 
la caza desde las instituciones, 
¿por qué cree que esto es así?  
–Creo que la Administración re-
gional tiene que implicarse mu-
cho más. Debería cuidar más un 
sector que genera muchos recur-

sos en el medio rural, que ade-
más contribuye al turismo gas-
tronómico, a la hostelería… Es un 
potencial muy interesante y Ex-
tremadura tiene todas las cuali-
dades para que funcione mucho 
mejor. Una región con una super-
ficie tan enorme, con escasa den-
sidad de población, es el sitio ideal 
para la conservación, protección 
e impulso de la caza. 
–¿Cuál es su visión del movi-
miento animalista y de su in-
fluencia en las políticas que afec-
tan al mundo rural?  
–El movimiento animalista es un 
peligro. La Ley de Bienestar Ani-
mal me parece un disparate, to-
talmente absurda. Gracias al es-
fuerzo de determinados partidos, 
entre ellos Ciudadanos, se ha con-
seguido que los perros de caza 

salgan de esa ley pero creo que 
una ley de estas solo se puede ha-
cer desde el desconocimiento ab-
soluto de la realidad del medio 
rural porque afecta de forma muy 
perjudicial a su modo de vida.  
–¿Qué significa la caza para Ex-
tremadura y qué papel cree que 
juega en esa relación la Federa-
ción Extremeña de Caza?  
–La caza es fundamental para Ex-

tremadura, para el desarrollo ru-
ral y el mantenimiento de nues-
tras tradiciones, y el papel que 
juega la Federación Extremeña 
de Caza es decisivo. El esfuerzo 
que han hecho y la gran labor que 
están haciendo ha sido funda-
mental para que la Administra-
ción tome determinadas actua-
ciones que antes no estaba to-
mando.

«Una región con una superficie tan enorme y con escasa 
densidad de población como Extremadura es el sitio ideal 
para la conservación, protección e impulso de la caza» FEDEXCAZA

«La caza es fundamental para el 
desarrollo rural de Extremadura»

Fernando Baselga.  CIUDADANOS

Fernando Baselga Candidato de Ciudadanos

E l candidato de VOX, Ángel 
Pelayo, piensa que la si-
tuación del sector en la re-

gión es bastante mejorable y por 
eso su partido apoyará decidida-
mente al mundo rural.  
–La principal preocupación del 
sector sigue siendo la situación 
crítica de la caza menor. ¿Qué 
medidas concretas proponen 
para solventar este problema?  
–Habría que instaurar ayudas o 
plantear las mismas dirigidas a 
la repoblación de especies, reba-
ja de la presión de depredadores 
sobre estas especies, investiga-
ción de enfermedades, quizás fo-
mentar la creación de cotos in-
tensivos donde se hagan sueltas 
controladas y con una certifica-
ción de pureza genética para que 
la especie no se vea perjudicada, 

e incentivar la construcción de 
majanos, entre otras.  
–Los cazadores perciben que 
hace falta una mayor defensa de 
la caza desde las instituciones, 
¿por qué cree que esto es así? 
–Los cazadores perciben ese am-
biente porque es verdad, existe 
un ambiente enrarecido por un 
ecologismo exacerbado, ya que 
hay una sobreprotección. No hay 
un verdadero espíritu de defen-
sa de la caza. No hay mejor ges-
tor que las personas que se dedi-
can a la caza, que son los mayo-
res ecologistas, al igual que los 
agricultores y ganaderos. 

Bajada de impuestos 
–¿Cuáles son las mejoras que 
percibiría el cazador de a pie si 
su partido gobernase la próxi-

ma legislatura?  
–En primer lugar una bajada de 
impuestos a los cotos, es la co-
munidad que probablemente los 
tenga más elevados. Se llevaría a 
cabo una gestión de la caza por 
funcionarios competentes en las 
reservas existentes en Extrema-
dura; estudiar la posible instau-
ración de los muladares comu-
nes a los puntos donde se llevan 
a cabo las distintas actividades 
cinegéticas; se fomentaría la crea-
ción de un Centro Regional de In-
vestigación Cinegética, afrontan-
do los problemas fitosanitarios; 
se apoyaría la repoblación con 

especies autóctonas y el control 
de predadores. Además, se fo-
mentarían planes de actuación 
con comunidades limítrofes, ya 
que los animales no entienden 
de límites geográficos. Otras me-
didas serían la eliminación de la 
excesiva burocracia para obte-
ner permisos y planes de actua-
ción en los colegios. 

Un motor esencial 
–¿Cuál es su visión del movi-
miento animalista y de su in-
fluencia en las políticas que afec-
tan al mundo rural? 
–El movimiento animalista ha to-

mado peso porque se les ha dado 
su sitio por el Gobierno. Se deben 
acabar con estas políticas lleva-
das a cabo por personas radica-
les y contrarias a la gestión en be-
neficio de la comunidad rural, 
porque legislan desde despachos 
y sin conocimiento, es decir, 
prohíben por prohibir. Un ejem-
plo de todo esto es la influencia 
que ha tenido el movimiento ani-
malista en la prohibición de ca-
zar en parques nacionales como 
Monfragüe. Esta decisión está 
causando enormes perjuicios a 
esos entornos porque no se ha 
elaborado con buen criterio y aho-
ra tenemos problemas de sobre-
población y daños a explotacio-
nes cercanas, además de supo-
ner la ruina económica para mu-
chos pueblos de la zona que vi-
vían del turismo que generaba la 
caza en esos entornos.  
–¿Qué significa la caza para Ex-
tremadura y qué papel cree que 
juega en esa relación la Federa-
ción Extremeña de Caza? 
–La caza en Extremadura es un 
motor esencial, a todos los nive-
les, económico, turísticos, cultu-
ral, etc., y esto hay que saberlo 
gestionar, no se puede agotar su 
explotación y debe mimarse por 
los mismos extremeños, ya que 
tenemos en ella una fuente im-
portante de ingresos. La Federa-
ción Extremeña de Caza es fun-
damental en esta gestión, por eso 
su labor debe seguir perdurando 
y con la buena dirección que es-
tán llevando hasta ahora.

«La caza en Extremadura es un motor 
esencial, a todos los niveles, económico, 
turísticos, cultural, etc.» FEDEXCAZA 

«Existe un ambiente 
enrarecido por un 
ecologismo exacerbado»

Ángel Pelayo.  VOX

Ángel Pelayo Candidato de Vox
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Y a están aquí de nuevo 
las elecciones autonó-
micas y municipales, y 

una vez más la Federación Ex-
tremeña de Caza ha realizado 
un intenso trabajo para que to-

dos los cazadores conozcan la 
postura que cada partido man-
tiene sobre la actividad cinegé-
tica y, sobre todo, que medidas 
plantean y qué compromisos 
están dispuestos a asumir. La 
campaña informativa finaliza 
hoy con las entrevistas que pu-
blicamos a los candidatos de 
los cuatro partidos (PSOE, PP, 
Ciudadanos y VOX) que han 
suscrito el documento ‘Respon-
sabilidad Política por la Caza’, 
que incluye las propuestas que 
han aportado los propios caza-
dores.   

Que nadie piense que se trata 
de un documento vacío, o de 
uno de esos compromisos que 
se anuncian en campaña y de 
los que luego nunca más se 
sabe. Para nosotros se trata de 
un contrato vinculante que ha-
remos cumplir a aquel que ten-
ga la responsabilidad de gober-
nar en Extremadura durante 
los próximos cuatro años, como 
hemos hecho también en la le-
gislatura que ahora concluye.  
En Extremadura todos los par-
tidos que pueden ser decisivos 
-menos Podemos- se han com-

prometido a apoyar la caza y a 
los cazadores, con un nivel de 
consenso difícil de encontrar 
en otras regiones.  
Tengamos en cuenta que casi el 
94% de los actuales diputados 
autonómicos que conforman la 
Asamblea de Extremadura apo-
ya de manera expresa la caza y 
la actividad cinegética, lo cual 
permite que abordemos con 
ciertas garantías la dura batalla 
que tenemos por delante con 
las continuas amenazas que 
nos llegan desde Madrid y des-
de Bruselas. 

JOSÉ MARÍA GALLARDO 
Presidente de la Federación Extremeña de Caza

L a clave de nuestro sistema 
democrático es muy senci-
lla, consiste en que cada 

votante tenga la información su-
ficiente para votar en libertad y 
en consecuencia con sus princi-
pios y valores. Si te importa lo 
más mínimo Extremadura, cuan-
do este domingo te acerques a las 
urnas y deposites tu voto, no te 
olvides de esto.  

Ahora Unidas por Extremadu-
ra, metidas en esa corriente pseu-
do pija y ‘flower power’ de la sú-
per SUMA de las sumas, la de Yo-
landa Díaz, trata de dar una ima-
gen conciliadora y ser más papis-
tas que el Papa. Ahora resulta que 
los promotores e impulsores de la 
Ley de Bienestar Animal, empeci-
nados hasta el momento en no 
excluir a nada ni a nadie de la ley 
animalista y llevarnos por delante 
a cazadores y ganaderos, son los 
mayores defensores del mundo 
rural; «pa habernos matao» como 
diría ese latiguillo publicitario 
que se ha convertido en frase co-
tidiana ante las situaciones difíci-
les de creer.  

Que no te engañen, son lobos 
con piel de cordero. Como esos lo-
bos que dentro de muy poco em-
pezarán a acabar con las pocas 
ganaderías del norte de nuestra 
región. Antes en Podemos, ahora 
en SUMAR, da igual, lleven el 
nombre que lleven, este movi-
miento ha amparado al animalis-
mo o ecologismo más radical, 
como el que promueve a nivel na-
cional uno de sus socios, López 
Uralde. Todos ellos constituyen la 
mayor amenaza que jamás ha 
existido para el mundo rural.  

Evidentemente, nos ponen por 
delante un trampantojo para no 
restar en una comunidad donde 
el campo y nuestros pueblos lo 
son casi todo, también para los 
que vivimos en la ciudad y ama-
mos cada rincón de esta tierra. Y 
ellos, Unidas por Extremadura, lo 
saben, y por eso tratan de enga-
ñarnos con una imagen afable, 
un teatro de títeres en campaña 
electoral.  

Será por eso y porque, en los 
últimos años, el prohibicionismo, 
el abolicionismo, ha quedado tan 
intelectualmente denostado que 
hasta a ellos les da vergüenza se-
guir la corriente totalitaria de 
partidos como Pacma. Callan pú-
blicamente, aunque coincidan en 
la tesis.  

Tratan de blanquear su ima-
gen acercando posturas con la 
caza, reuniéndose para ello con 
organizadores de monterías pri-
vadas. Nada más lejos de la reali-
dad. Meses antes comparaban el 
programa deportivo escolar que 
desarrollamos (Caza y Naturale-
za) con un campamento ultrade-

rechista americano, y lo peor es 
que lo hacían utilizando su cargo 
en la Asamblea del pueblo extre-
meño y dando datos falsos. Aun-
que eso no es nada nuevo: desde 
que Podemos y Unidas por Extre-
madura están en el parlamento 
nacional y regional, sus ataques a 
la caza han sido un constante. Tal 
fue el extremo que la Real Fede-
ración Española de Caza pidió el 
cese de la podemita Ione Belarra 
por acusar a los cazadores de 
maltratadores y de abandonar a 
sus perros.  

El partido morado es para la 
política regional un relato absolu-
tamente innecesario, equivocado 
e insolidario, además de violento 
porque nos enfrenta a unos con 
los otros. Se han convertido en 
una nueva inquisición que decide 
lo que está bien y condena el res-
to. Su estrategia para conseguir 
votantes es la polarización, sobre-
viven gracias a la invención de 
problemas allá donde no los hay.  

La última de las barrabasadas 
habidas y por haber ha sido ase-
gurar que quitarán el Día de Ex-

tremadura el 8 de septiembre, 
por ser una ‘cacicada’ de la ‘políti-
ca por cojones’. Estas son las for-
mas de quien aspira a ser votada 
por poco más de un 5% de los ex-
tremeños y así seguir diciendo 
barbaridades con el sueldo que 
todos le pagamos. ¡Estábamos sú-
per preocupados, no podíamos 
dormir! Eso de que el día de nues-
tra región coincidiera con el feste-
jo de la Virgen de Guadalupe, 
nuestra querida patrona, es, es, 
es, … Es vergonzoso Irene de Mi-
guel, tus declaraciones, digo. En 
ese repartir estopa, decía que los 
caciques (hizo referencia a Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra previa-
mente) nos impusieron a una vir-
gen que no es ni extremeña, ¡aca-
báramos! 

Los extremeños conservamos 
la devoción a la Virgen de Guada-
lupe desde su aparición en la sie-
rra. Fue en marzo de 1907 cuan-
do se declaró el patronato de 
Nuestra Señora de Guadalupe so-
bre Extremadura. Y, desde 1928, 
ostenta el título de reina de la 
Hispanidad. Sin duda, ello debe 
constituir un nexo de unión entre 
los pueblos hispanos y algo de lo 
que sentirnos muy orgullosos. Es 
nuestra historia, nuestra cultura 
y no debemos permitir que nadie 
la cambie a su antojo y conve-
niencia. 

Tenemos ante nosotros una 
nueva cita electoral. El futuro de 
nuestros municipios, provincias 
y autonomía se decidirá gracias a 
nuestro voto. La batalla siempre 
ha sido por la LIBERTAD y depen-
de de nosotros si queremos ga-
narla. 

Hilando fino

El ecologismo radical es una amenaza para el mundo rural. FEDEXCAZA

Cazadores:  
¡A votar!

EDITORIAL 
FEDEXCAZA

Una nueva 
cita electoral

A nte las elecciones, la 
política se vuelve 
permeable. Colecti-

vos de toda índole toman las 
calles reclamando aquello 
que consideran justo. Mejo-
ras laborales, servicios públi-
cos... Paradójicamente, la 
más multitudinaria de estas 
manifestaciones solo pedía 
respeto. 

Históricamente, la socie-
dad se ha dividido de un 
modo binario. Burguesía y 
plebe. Derechas e izquierdas. 
En el siglo XXI, el eje de dis-
criminación será de ciudad - 
campo. 

La España vaciada ya es un 
ente social con idiosincrasia 
y requerimientos radical-
mente diferentes de la cos-
mopolita. El auge de partidos 
regionalistas evidencia la 
necesidad de escapar de la 
incomprensión y falta de 
empatía recibida desde los 
despachos, que socavan el 
sector primario. Urge una 
soberanía rural.  

El desapego político es un 
hecho. La confianza social en 
los poderes del estado se si-
túa bajo mínimos. Ante la fal-
ta de una expectativa real de 
mejora, muchos votos res-
ponderán a conservar lo más 
básico. Los modos de vida. 

El 6 de mayo, en Valencia, 
50.000 cazadores de toda Es-
paña, muchos extremeños, 
gritaron basta. Basta de ata-
ques de odio radical. Basta 
de menosprecio político. 
Basta al ninguneo rural. El 
próximo 28-M cada grito en 
la calle será un voto en las 
urnas.  

Un sondeo de la FCCV 
arroja que 9 de cada 10 caza-
dores tendrán presente o 
muy presente a la hora de 
votar las políticas en materia 
cinegética. 60.000 votantes 
potenciales. La tibieza en 
este escenario es un clamor 
contra la caza.  

La mano que mece la calle, 
es la mano que domina el 
mundo. Y desde el 6-M, la ca-
lle es del cazador.   

LA COLUMNA 
LORENA MARTÍNEZ 
Pdta. de la 
Federación  
de Caza 
Valenciana
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S abino Palacios, de Bada-
joz, y Manuel Cordero, de 
Cáceres, se han impues-

to en los Campeonatos Provin-
ciales de Recorridos de Caza dis-
putados el pasado 30 de abril 
en Garrovillas de Alconétar, con 
motivo de la celebración del Día 
del Cazador Extremeño. 

El Gran Premio Armería Ca-
rril-Fedexcaza reunió a un to-
tal de 96 participantes, el cupo 
máximo, con tiradores de otras 
regiones que participaron para 
puntuar en la clasificación ge-
neral de la prueba, que se dis-
putó sobre 100 platos en cuatro 
campos de tiro distintos. 

Sabino Palacios revalidó el tí-
tulo de campeón provincial de 
Badajoz, con Carlos Rafael Are-
nas, Jesús Manuel Falero y Ro-
berto Píriz empatados en segun-
da posición. Los 94 aciertos de 

Sabino Palacios le sirvieron tam-
bién para proclamarse campeón 
absoluto del Gran Premio. 

En el provincial cacereño el 
vencedor fue Manuel Cordero, 
con 92 platos. Le acompañaron 
en el podio Joaquín Ramajo (90) 
y Sergio Bueno (86). Cordero, 
con su marca, logró la segunda 
posición en la clasificación ge-
neral, seguido del tirador Juan 
Valero. 

Por categorías, resultaron ga-
nadores Rodrigo Bueno en Ju-
nior; José Piris en Máster; Ana 
María Verdasco en Mujeres; Ro-
berto Píriz en Senior; Francis-
co Manzano en Veterano, y An-
tonio Rodríguez en Adaptados. 

Tras estos resultados, ya se 
conocen los 55 tiradores que 
competirán en el Campeonato 
de Extremadura, que tendrá lu-
gar el próximo 11 de junio en 
La Roca de la Sierra. Se han cla-
sificado los 15 mejores de la ca-
tegoría Hombres y 8 mejores de 
la categoría Senior. Los partici-
pantes del resto de categorías 
que también hayan participado 
en la fase provincial podrán asis-
tir libremente, aunque deben 
confirmar su asistencia.

A drián Cordón con ‘Chis-
pa’ y Conrado Vaquerizo 
con ‘Galufa’ se han pro-

clamado campeones de la III Copa 
de Extremadura para Cachorros 
de Podenco. La prueba se dispu-
tó el 7 de mayo en el municipio 
pacense de Barcarrota, con 31 
podencos participantes.  

La competición estuvo dividi-
da en dos categorías; cachorros 
de hasta seis meses y otra con po-
dencos desde los seis meses has-
ta el año. Tal y como recogía la 
normativa, se desarrolló median-
te enfrentamientos directos, pe-
rro contra perro, en campo ce-
rrado y sobre conejo, imitando 
las condiciones naturales.  

En la categoría de podencos de 
hasta seis meses se impuso ‘Ga-
lufa’, de Conrado Vaquerizo, ga-
nando en la final a ‘Cubano’, de 
Manuel Casas. Del enfrentamien-

to por el tercer y cuarto puesto 
resultó vencedor ‘Marina’, de Je-
sús Méndez. 

‘Chispa’, de Adrián Cordón, 
venció en sus cuatro enfrenta-
mientos y se llevó la categoría de 
seis meses hasta un año El podio 
de la categoría lo completan 
‘Nina’, de Pablo Carrillo, en se-
gundo lugar, y ‘Brujo’, de Mario 
Manuel Domínguez. 

Los jueces valoraron distintos 

aspectos relacionados con la ac-
titud de los cachorros ante la caza 
como son la búsqueda, la apro-
ximación,  el levante, la persecu-
ción, la captura y el cobro.  

Fedexcaza agradece al Ayun-
tamiento de Barcarrota y espe-
cialmente a la Sociedad Local de 
Cazadores ‘La Albarca’ su cola-
boración en el desarrollo de esta 
prueba, así como a todas las per-
sonas que lo han hecho posible.

Barcarrota acogió la III 
Copa de Extremadura 
para Cachorros  
de Podencos, con 31 
participantes FEDEXCAZA

‘Galufa’ y ‘Chispa’ ganan la Copa 
de Extremadura de cachorros

Vencedores y participantes.   FEDEXCAZA

Palacios y Cordero, 
campeones provinciales 
de Recorridos de Caza

Garrovillas de Alconétar 
acogió las fases 
provinciales de esta 
modalidad, con 96 
tiradores FEDEXCAZA

L a Federación Extremeña de 
Caza celebró el pasado 6 de 
mayo en Cáceres su Asam-

blea General Ordinaria para hacer 
balance de todo lo ejecutado du-
rante 2022 y definir las líneas de 
actuación que se están impulsan-
do en el presente año. Así pues, se 
han marcado el impulso a la for-
mación de cazadores, el apoyo a 
la investigación cinegética y el re-
fuerzo del relevo generacional 
como los tres grandes objetivos 
para 2023. El 2022, por su parte, 
estuvo marcado por la moviliza-
ción rural del 20 de marzo en Ma-
drid en respuesta a la Ley de Bie-
nestar Animal y por la concesión 
de la Medalla de Extremadura.  

José María Gallardo destacó que 
durante 2022 se celebraron 35 cur-

sos del cazador, la formación ne-
cesaria para obtener la licencia de 
caza, gracias a los cuales ya hay 
más de un millar de nuevos caza-
dores en la región. Del total de 
alumnos, un 17% corresponde a 
mujeres, un dato que cada año va 
en aumento y que refleja el com-
promiso de la Federación por im-
pulsar la incorporación de la mu-
jer a la caza.  

Proyectos de investigación 
Con respecto a la investigación, 
Fedexcaza ha financiado con más 
de 300.000 euros de fondos pro-
pios cuatros proyectos de investi-
gación e innovación centrados en 
la recuperación de la caza menor. 
Líneas de investigación que tienen 
que ver con el control de predado-

res, elementos innovadores en la 
alimentación, fitosanitarios y en-
fermedades como factores de re-
gulación poblacional y diseño de 
infraestructuras para mejorar la 
cría en el campo.  

La manifestación del mundo ru-
ral del 20 de marzo del año pasa-
do para la que la Federación Ex-
tremeña de Caza movilizó 170 au-
tobuses hasta Madrid fue un gran 
logro colectivo frente a un anima-
lismo “que representa la mayor 
amenaza para la caza en la edad 
contemporánea”. Un día histórico 

que supuso meses después la ex-
clusión de los perros de caza de la 
Ley de Bienestar Animal, un logro 
conseguido en gran parte gracias 
al intenso trabajo hecho desde el 
sector cinegético extremeño con 
el apoyo del gobierno regional.  

Otro gran acontecimiento para 
el sector fue la concesión de la Me-
dalla de Extremadura. «Este reco-
nocimiento no fue otorgado solo 
a la Federación, sino a todos los 
cazadores, sociedades locales, ges-
tores y todos los agentes del sec-
tor que hacen posible que la caza 

tenga un papel fundamental como 
actividad económica, social, cul-
tural y de conservación», recorda-
ba Gallardo.  

El presidente federativo tam-
bién valoró positivamente otros 
hitos como la declaración, cinco 
años después, de la Montería y la 
Rehala como Bien de Interés Cul-
tural en la región, o que Extrema-
dura haya sido en 2022 «el para-
digma de la caza en Europa, im-
plantando el plan de gestión adap-
tiva de la tórtola».  

En el plano económico, los 
asambleístas aprobaron por una-
nimidad las cuentas para 2023, 
que incluyen, entre otras cosas, 
una inversión para la reforma y el 
reacondicionamiento de la sede 
central de la Federación ubicada 
en Badajoz. Precisamente el ser-
vicio prestado a los federados será 
otras de las novedades de este año, 
con la apertura de cuatro nuevos 
puntos de atención, dos en la pro-
vincia de Cáceres y otros dos en la 
provincia de Badajoz.  

En el resto de los temas trata-
dos en la Asamblea General, Fe-
dexcaza viene manteniendo una 
línea continuista, con un número 
de federados que sigue rondando 
los 35.000, organizando competi-
ciones autonómicas y nacionales, 
estando presente en los eventos 
más importantes para el sector y 
trabajando por asegurar el futuro 
de una actividad esencial para el 
desarrollo rural, económico y so-
cial de Extremadura. 

Formación, investigación y relevo 
generacional son los principales 
objetivos para 2023 FEDEXCAZA 

Fedexcaza celebra 
su Asamblea 
General anual

Asamblea General Ordinaria.  FEDEXCAZA
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E l municipio de Alange vol-
vió a acoger una nueva 
edición del encuentro es-

colar del programa ‘Caza y Natu-
raleza’ impulsado por la Federa-
ción Extremeña de Caza. Más de 
300 alumnos de primaria de toda 
Extremadura disfrutaron de una 
jornada matinal fuera de las au-
las para aprender sobre natura-
leza, conservación y los ecosis-
temas de la región. 

Los escolares tuvieron la opor-
tunidad de participar en activi-
dades lúdicas como técnicas de 
supervivencia, tiro con arco, ta-
ller de manualidades o taller de 
cocina con carne de caza, y de co-
nocer de primera mano algunas 
modalidades cinegéticas como la 
cetrería, podencos o perros de 
madriguera. 

El programa escolar ‘Caza y Na-
turaleza’ forma parte de PROA-
DES (Promoción y Ayuda al De-
porte Escolar) y se divide en dos 
fases. En la primera de ellas, ‘Co-
noce mi deporte’, se da a cono-
cer la actividad cinegética me-
diante el desarrollo de activida-
des de aprendizaje en los centros 
escolares. Este curso se han visi-
tado 21 centros de 20 localida-
des distintas durante los meses 
de enero y febrero, llegando en 
total a más de un millar de alum-
nos de quinto y sexto de prima-
ria. 

La segunda fase consiste en un 
gran encuentro escolar al aire li-
bre con distintos colegios parti-
cipantes. Su objetivo es acercar 

a los escolares la realidad de la 
naturaleza y sus valores, poner-

les en contacto con el medio y 
transmitirles la importancia de 

la conservación, tal y como se 
hizo el jueves pasado en Alange 

para clausurar la octava edición 
de este bonito programa.

Alange acoge  
un nuevo encuentro 
escolar con alumnos 
de primaria de toda 
la región FEDEXCAZA 

El programa ‘Caza y Naturaleza’ clausura otra 
edición reuniendo a más 300 escolares

Exhibiciones de cetrería.  FEDEXCAZA

Alumnos de quinto y sexto de primaria disfrutaron de una divertida jornada.  FEDEXCAZA

¿Cómo actuar en caso 
de verte involucrado 
en un accidente de caza? 

 
Vamos a indicar los pasos a seguir en caso 
de ocurrencia de un accidente durante el 
ejercicio de la caza: 

Los cazadores que se vean implicados 
en un accidente de caza están obligados 
a adoptar las medidas necesarias para au-
xiliar o solicitar auxilio para atender a la 
víctima. El omitir este deber podría ser 
constitutivo de un delito. Si la víctima es 
el propio asegurado, sus compañeros igual-
mente deberían prestarle auxilio. 

Si el accidente sufrido por su gravedad 

puede tratarse de un accidente de asis-
tencia vital, es decir, que pueda verse com-
prometida la vida, debemos llamar direc-
tamente al teléfono 112. 

En el resto de las situaciones, debe lla-
mar y si es un accidente de daños propios, 
al teléfono 24h que obra en nuestra tarje-
ta del seguro: teléfono de urgencias 24 ho-
ras 917 371 348. 

Es fundamental no precipitarse y man-
tener la calma, porque el nerviosismo sólo 
puede contribuir a agravar más la situa-
ción. No olvidemos que debemos comu-
nicar la ocurrencia del siniestro dentro 
de los siete días siguientes a su ocurren-
cia a nuestra compañía de seguros, aun-
que posteriormente no se necesiten los 
servicios de nuestra aseguradora.

¿SABÍAS QUE...?

Práctica de tiro con arco.  FEDEXCAZA

Taller de manualidades.  FEDEXCAZA Escolares atentos a la exhibición de caza con hurón.  FEDEXCAZA
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